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憑試將於本周

三（16 日）放

榜，每名考生

於本周四至周六（17日至19日）會獲分配

一個個人時段修改其聯招課程選擇，考生們

可把握時間部署升學出路。學友社學生輔導

顧問吳寶城昨日表示，今年報考聯招人數較

去年上升了一成，意味競爭加劇，建議學生

可採用較為保守的策略，包括在Band A至

少要有一個入學機會較高的選項，亦可考慮

八大以外的課程，以防失手。有教大學者提

醒，本港進修途徑多元，升學的「起點」不

一定是大學科目，可以透過不同的課程逐步

前行，又建議所有選擇都應在「興趣、技

能、價值觀」中滿足至少一項，不宜因「水

泡」心態作倉卒決定。

●香港文匯報記者 陸雅楠、姜嘉軒
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學友社勸考生選科保守啲
指聯招人數增致競爭加劇 可考慮八大以外課程防失手

學友社昨日舉行新聞發布會，介紹放榜輔導服務
及分析升學趨勢。吳寶城指出，今年無論是日

校考生及自修生，人數均較去年增加約一成，整體
考生從5萬人增至約5.5萬人，參與大學聯招的人數
亦從3.9萬人增至近4.3萬人，預計今年爭入大學的
競爭將更激烈。

倡Band A選擇可「博前穩後」
為此，吳寶城建議考生應在Band A選擇中「博前

穩後」，第三個選擇應揀選可達到其收生分數中位
數以上的學科。考生亦可考慮八大以外的選項，像
SSSDP（指定專業/界別課程資助計劃）或自資學位
課程。他又提醒考生須密切關注考評局放榜前夕公
布的成績統計數據，並參考各院校早前公布的預計

收生分數，以及過往收生中位數等指標，針對不同
分數區間制訂具體可行的升學方案。

家人暖心贈語 考生頓時釋懷
應屆考生譚淑燕昨日到場分享，她估計自己的文
憑試分數約為18分至20分，擔心英文科成績或未能
達到大學最低入學要求。她感嘆自文憑試結束後便
陷入焦慮，家人見狀特意帶她外出用餐，席間一句
「無論你讀咩科、做咩職業，你永遠都係我哋最好
嘅囡囡，只要平平安安就得」的暖心話語，讓她頓
時釋懷。
她分享自己作好兩手準備，除報讀了心儀的香港

教育大學綜合環境管理榮譽理學士及科學教育榮譽
學士課程，她亦有留意高級文憑課程的資訊，對升

學路向已有清晰藍圖。
另一方面，多位香港教育大學的學者近日分享升

學建議。教大心理學系副教授侯維佳建議考生的所
有選擇，都應在「興趣、技能、價值觀」當中滿足
至少一項。「倉卒滿足一時之快嘅選科壓力，有機
會因選錯科或唔合適，導致面對長遠嘅壓力。」

學者：選科勿抱「水泡」心態
侯維佳提醒考生應遠離「救生圈」、「水泡」等

心態，而要根據自身興趣和志願，有系統地為個人
訂下未來的生涯目標，再規劃不同的可行路徑。
教大「賽馬會鼓掌．創你程計劃」總監（學校）
葉蔭榮表示，雖然不少家長的想法是「職業有分貴
賤」，不過，未來的工作世界是貴賤難料，認為考

生應以興趣志向先行，長遠才能成功。
在放榜得知成績後，部分考生或會變得迷茫，葉
蔭榮建議考生應謹記原先計劃及興趣，不應受朋
友、男/女朋友或親密戰友的決定而影響前程。
家長支援方面，教大社會學講座教授趙永佳提醒
家長，可以給予子女實務與情感上的支持，實務支
持包括幫忙整理最新升學資料，例如院校面試日
期、收生要求等，亦可陪同子女到校諮詢，提示聯
招改選截止時間等。
情感支持方面，趙永佳強調家長要保持正向溝
通，多聆聽子女感受，避免把自身期望強加於子
女，並要保持開放態度，提供情緒安全的交流空
間，過程應以鼓勵和支持為主，避免批評或與他人
比較。
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聘外勞3個案涉違規
勞福局：若屬實禁申請兩年

香港文匯報訊（記者 唐文）香港特區政府自推出
補充勞工優化計劃以來，至今共收到逾百宗投訴。
勞工及福利局局長孫玉菡昨日在一個電視節目上表
示，有3宗涉嫌違規個案初步證據顯示成立，其中兩
宗僱主聘請輸入外勞後解僱本地員工，餘下一宗為
僱主在本地招聘階段表現「不真誠」，未有聘請有
意應徵的合適本地勞工。他強調，若經調查確認違
規，將毫不猶豫撤銷有關僱主的輸入勞工資格，並
禁止其未來兩年再申請輸入外勞，以維護本地工人
就業優先權。
特區政府自2023年9月推出補充勞工優化計劃，
涵蓋侍應、售貨員等26個職位，旨在針對性補充人
力缺口，至今共收到逾百宗相關投訴。孫玉菡表
示，經檢視後絕大部分個案不成立，僅3宗個案有初
步證據支持違規指控。其中兩宗涉及僱主在引入外
勞後解僱本地員工，初步判斷違反計劃規定；另一
宗則是僱主在為期4星期的本地招聘過程中，雖有本
地人應徵且願意就職，卻以種種理由未予聘用，可
被視為「不真誠」行為。
目前相關僱主已被列入監察名單，所有申請暫停
處理，並正等待僱主申述以確保程序公義。

孫玉菡：港長遠須補充人手
據了解，引入外勞後解僱本地員工的兩宗個案涉

及飲食業，另一宗則涉及清潔業。
本港最新失業率升至3.5%，是近兩年半新高。被
問及特區政府會否考慮收緊或煞停部分行業輸入外
勞時，孫玉菡表示，特區政府需從大局出發，香港
勞動人口於2018年已達頂峰，現正步入老化階段，
長遠而言有必要補充人力資源，以維持經濟活力。
他強調，輸入外勞的前提是確保本地工人優先就

業，同時兼顧商界營運需要，「目前外勞僅佔整體
勞動力約1%，當中飲食業輸入約1.2萬人，佔行業
5%，屬針對性補充，計劃亦具動態調整機制，當本
地勞動力上升時，僱主喺招聘期內需優先聘請本地
人，外勞配額自然減少。」
孫玉菡補充，特區政府上月推出4項加強保障本地

工人優先就業措施後，正積極跟進投訴。若證實僱
主濫用機制，將實施嚴厲行政制裁。
他透露，計劃最遲於今年9月完成檢討，將廣泛收

集勞僱雙方意見，並向公眾交代優化方向。
另外，即日起將推行高風險照顧者資料庫試點計

劃，涉及超過8,000名領取低收入照顧者津貼人士。
孫玉菡表示，當照顧者入院時，醫管局會通知社署
安排送飯或暫託等支援服務，但不會透露病人病
歷，並確保津貼不被扣除。
計劃首階段為小規模運作，長遠希望可擴展至更

多領取福利的長者，以識別更多高危個案。

香港文匯報訊（記者 張弦）香港特區政府衞生署
數據顯示，今年截至本月12日，香港共錄得7宗腦
膜炎雙球菌感染個案，是過去5年單年新高，至少超
過70%個案屬血清B型，今年更錄得一宗死亡個案，
患者病情於短短兩天內急劇惡化。暑期臨近，不少
家長正準備與子女外遊，或安排子女參加交流團，
甚至赴海外升學，不過，澳洲、加拿大及英國等熱
門升學地點近年的腦膜炎雙球菌感染個案顯著上
升。香港醫院藥劑師學會昨日公布一項調查顯示，
只有15%受訪家長於過去一年為子女接種B型腦膜炎
雙球菌疫苗，近30%家長更未曾為子女接種任何疫
苗，建議前往高風險地區前接種腦膜炎疫苗，加強
個人防護。
香港醫院藥劑師學會會長蘇曜華昨日表示，部分
腦膜炎雙球菌感染初期症狀與感冒相似，包括高
燒、劇烈頭痛、畏光及皮疹等，但患者的病情可能
在24小時內急劇惡化，嚴重者甚至死亡。
學會早前訪問百名母親對腦膜炎雙球菌的認知及
預防意識，發現澳洲是近半數受訪者安排子女留學
的首選，其次為加拿大（26%），該兩國均為腦膜炎
雙球菌高發地。
然而，卻有近40%受訪者無意為赴澳洲留學的子

女接種B型腦膜炎雙球菌疫苗。而在0歲至3歲嬰幼
兒疫苗中，受訪家長對B型腦膜炎雙球菌疫苗認知度
排倒數第二。
兒童免疫、過敏及傳染病科專科醫生關日華指

出，隨着旅遊與留學活動復常，B型腦膜炎雙球菌於
多個地區仍屬常見類型，建議香港特區政府參考國
際經驗，加強針對嬰幼兒、青少年及留學生等高危
群組的疫苗推廣，並考慮將B型疫苗納入外遊健康接
種建議中，並提醒家長若安排子女外遊、參加交流
團或赴海外升學，採取合適的預防方案。

腦膜炎雙球菌個案5年新高 醫學界促打針

香港文匯報訊（記者 李芷珊）香港特區政府醫務
衞生局副局長李夏茵今日（14日）正式離任，8月1
日起就任醫管局行政總裁。她昨日在社交平台發
文，感謝行政長官李家超、醫務衞生局局長盧寵
茂，以及整個特區政府對她的信任，過去3年能與
優秀的團隊共事，從防疫工作到基礎建設，包括基
層醫療發展、醫療創新改革、預設醫療指示立法、
推行控煙政策等，盡她所能為香港醫療衞生系統出
一分力。
李夏茵形容，這3年既愉快又難忘，過程中有血
有淚，感謝立法會議員和不同界別的朋友給予支
持，提供了許多寶貴意見，一同為建設香港而努
力。她期待在新崗位與同事一起打造一個效率高、
服務優、有溫度的醫管局，為香港市民提供更優秀
的服務。

難忘3載醫衞局工作 李夏茵感謝各界支持

香港文匯報訊（記者 文森）為配合坪輋
路供水路線改道至新鋪設的臨時喉管，水務
署於前日（12日）動員約200人進行相關喉
管接駁工程。水務署昨日在社交平台發帖表
示，經過團隊通宵努力，工程已按計劃完
成，其間受影響區域的供水已於昨晨約8時
陸續恢復正常。由於皇后山及山麗苑有大廈
水缸作為緩衝，供水已於昨晨7時恢復。水
務署當日早上曾收到零星個案，指用水在恢
復供水初期呈奶白色或出現稍為混濁，署方
團隊已隨即向有關用戶解說此乃正常現象，
釋除他們疑慮。
等待接近兩個月，皇后山及山麗苑的住戶
終於可以安心用水。有住戶表示：「更換了

喉管，起碼喝水會安全。換喉管肯定更安
心，未換喉管始終都會有憂慮。」
因應皇后山一帶住戶在食水發現瀝青，水
務署花了兩星期在上游坪輋路換上臨時喉
管。通宵停水和沖洗供水系統後，昨日早上
恢復供水。
不過，皇后山邨居民程太反映：「完全連
洗碗都不敢用，一開水喉很白，好像漂白粉
一樣的白色。（開水久些一樣都是白色還是
變透明？）開水一陣子都是如此。」
水務署提醒，於恢復供水初期，食水可能
含有較多空氣，形成大量氣泡，呈奶白色或
變得混濁屬正常，建議住戶移除水龍頭隔
篩，等待水質回復清澈再裝回，或者讓食水
在容器靜止，等待氣泡消散。水務署在皇后
山一帶設置的28個水箱仍會一直擺放。
隨着坪輋路的新建臨時喉管已經啟用，相
關使用瀝青塗層的舊有喉管遂已永久停用。
水務署表示會爭取於今年年底前，以藏於地
底的永久喉管替代該段外露並佔用部分路面
的臨時喉管，屆時該段臨時喉管將移往其他
地方重用。
為讓受影響用戶及早作好準備，水務署在
進行喉管接駁工程前，一直就相關臨時食水
供應的安排，與房屋署、民政事務總署北區
民政處、當區區議員、鄉事委員會及關愛隊
等地區人士密切溝通，以部署向受影響住戶
提供適切協助。署方衷心感謝各方在跟進過
程中提供協助，讓是項工程得以順利完成。
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●李夏茵將於8月 1日起就任醫管局行政總
裁。 醫務衞生局Fb圖片

●左起：關日華、蘇曜華 香港醫院藥劑師學會供圖
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●孫玉菡表示，本港長遠有必要補充人力資源，以
維持經濟活力。圖為有食肆參與補充勞工優化計
劃，以補充前線人手。 資料圖片

◀學友社昨日舉行新聞發布會，介紹中學文憑試放榜輔導服務及
分析升學趨勢。

▲教大學者分享DSE放榜攻略。左起：侯維佳、趙永佳、葉蔭
榮。 教大圖片


